

ВЕСТНИК

ТВЕРСКОГО
ГОСУДАРСТВЕННОГО
УНИВЕРСИТЕТА

Научный журнал Основан в 2003 г.

Зарегистрирован в Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

ПИ №ФС77-51592 от 2 ноября 2012 г.

Серия «Философия»

№ 3, 2014

Учредитель

ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ
ВЫСШЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ
«ТВЕРСКОЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

Редакционный совет:

Председатель д-р физ.-мат. наук, проф. А.В. Белоцерковский
Зам. председателя д-р техн. наук, проф. И.А. Каплунов

Члены редакционного совета:

д-р филол. наук, проф. Е.Н. Брызгалова, д-р филос. наук, проф. Б.Л. Губман,
д-р филол. наук, проф. А.А. Залевская, д-р пед. наук, проф. И.Д. Лельчицкий,
д-р ист. наук, проф. Т.Г. Леонтьева, канд. экон. наук, доцент Д.И. Мамагулашвили,
канд. физ.-мат. наук, доцент Б.Б. Педько, д-р хим. наук, проф. Ю.Г. Папулов,
д-р биол. наук, проф. А.Я. Рыжов, д-р геогр. наук, проф. А.А. Ткаченко,
д-р юр. наук, проф. Л. В. Туманова, д-р физ.-мат. наук, проф. А.В. Язенин

Редакционная коллегия серии:

д.ф.н., проф. Б.Л. Губман (ответственный редактор),
член-кор. РАН, д.ф.н., проф. И.Т. Касавин, д.ф.н., проф. П.С. Гуревич,
Лесли Мюррей Ph.D., Prof. of Curry College (Бостон, США)
И.А. Клюканов Ph.D., Prof. of Eastern Washington University (Спокэн, США),
д.ф.н., проф. В.А. Михайлов, д.ф.н., проф. В.Э. Войцехович,
член.-кор. РАО, д.п.н., к.ф.н., проф. М.А. Лукацкий,
к.ф.н., доц. С.В. Рассадин (ответственный секретарь), к.ф.н., доц. С.П. Бельчевичен

Адрес редакции:

Россия, 170100, Тверь, Студенческий пер., д.12, корпус Б
Тел. РИУ: (4822) 35-60-63

*Все права защищены. Никакая часть этого издания не может быть
репродуцирована без письменного разрешения издателя.*

ISSN 1997-9908

© Тверской государственной университет, 2014

VESTNIK TVGU

Scientific Journal Founded in 2003

Registered by the Federal Service for Supervision in the Sphere of Telecom,
Information Technologies and Mass Communications (ROSKOMNADZOR).
PI №ФC77-51592 from November 2, 2012.

Seriya «Filosofiya»

No. 3, 2014

Translated Title

HERALD OF TVER STATE UNIVERSITY. SERIES: APPLIED MATHEMATICS

Founder

FEDERAL STATE BUDGET EDUCATIONAL INSTITUTION
OF HIGHER PROFESSIONAL EDUCATION «TVER STATE UNIVERSITY»

Editorial Council:

Chairman Dr. of Sciences, prof. A.V. Belotserkovskiy,

Vice-chairman Dr. of Sciences, prof. I.A. Kaplunov

Members of the Editorial Council:

Dr. of Sciences, prof. E.N. Bryzgalova, Dr. of Sciences, prof. B.L. Gubman,
Dr. of Sciences, prof. A.A. Zalevskaya, Dr. of Sciences, prof. I.D. Lel'chitskiy,
Dr. of Sciences, prof. T.G. Leont'eva, Candidate of Sciences, docent D.I. Mamagulashvili,
Candidate of Sciences, docent B.B. Ped'ko, Dr. of Sciences, prof. Yu.G. Papulov,
Dr. of Sciences, prof. A.Ya. Ryzhov, Dr. of Sciences, prof. A.A. Tkachenko,
Dr. of Sciences, prof. L.V. Tumanova, Dr. of Sciences, prof. A.V. Yazenin

Editorial Board of the Series:

Dr. of Sciences, prof. B.L. Gubman (*editor-in-chief*),
Corresponding Member of RAS, Dr. of Sciences, prof. I.T. Kasavin,
Dr. of Sciences, prof. P.S. Gurevich, Ph.D., Prof. of Curry College (Boston, USA) Lesley
Muray, Ph.D., Prof. of Eastern Washington University (Spokane, USA) Igor A. Klyukanov,
Dr. of Sciences, prof. V.A. Michailov, Dr. of Sciences, prof. V.E. Voicechovich,
Corresponding Member RAE Dr. of Sciences, prof. M.A. Lukacky,
Candidate of Sciences S.V. Rassadin (*executive secretary*),
Candidate of Sciences S.P. Belchevichen

Editorial Office:

Russia, 170100, Tver, 12 Studentcheskiy per., corpus B
Phone: (4822) 35-60-63

*All rights reserved. No part of this publication may be
reproduced without the written permission of the publisher.*

ISSN 1997-9908

© Tver State University, 2014

Содержание

ЧЕЛОВЕК. НАУКА. КУЛЬТУРА -----	7 -
Ильин В.В., Хайруллин А.Г., Хайруллина Г.А. Социальность и истинность: проблема соотношения (статья 2) -----	7 -
Михалкин Н.В. Право и закон как факторы обеспечения безопасности человека и общества-----	19 -
Гухман В.Б. Человек информационного общества как стратегическая цель воспитания и образования-----	27 -
Ильин В.В., Тедеева Т.О., Тимофеев А.В. Философия как оправдание абсолютов. В поисках <i>causa finalis</i> -----	40 -
Лебедев В.Ю., Федоров А.В. К вопросу о мифологическом в медицинском дискурсе. Социолого-этнографический очерк -----	53 -
Шестаков А.А., Стоцкая Т.Г., Мингулов Х.И. Роль математической гипотезы в становлении неклассического естествознания -----	68 -
Козлов С.В. Социально-коммуникативный ракурс понимания власти: теоретические перспективы анализа -----	78 -
Михайлов Ю.М. Специфика ответственности за принятие управленческих решений в сетевых организациях-----	85 -
Шевченко Е.Б. Унитаристские тенденции в государственном строительстве России: причины и следствия-----	92 -
Волкова Т.В. Проблема разрушения приватного пространства личности: граница телесности в современной российской культуре -----	99 -
Макарьева А.А., Блинов А.В. Манипулятивное содержание концепта толерантность в современной России -----	110 -
Барина Г.В. Доступная среда для инвалидов: проблемы и пути решения в российском обществе -----	118 -
ПРОБЛЕМЫ РУССКОЙ ФИЛОСОФИИ -----	126 -
Бельчевичен С.П. Историческое мировоззрение Д. Мережковского в период эмиграции 1921–1941 гг.: в поисках Иисуса Неизвестного -	126 -
Киреева Е.В. Ценности России и Европы в представлении А.М. Бакунина -----	134 -
Иванов М.Ю. Правопонимание Б.Н. Чичерина и влияние на его формирование немецкого идеализма-----	140 -

ЗАПАДНАЯ ФИЛОСОФИЯ И СОВРЕМЕННЫЙ МИР -----	- 148 -
Губман Б.Л., Ануфриева К.В. Нарративная самоидентичность личности в философии П. Рикёра: герменевтика и аналитическая философия-----	148 -
Коряковцева О.А., Доссэ Т.Г. Социальная идентичность личности: перспектива феноменологической философии-----	167 -
Горобий А.В. Развитие истории понятий в Германии в XVIII-XIX веках -----	176 -
Судаков С.С. Философская составляющая «американской исключительности»-----	186 -
НАШИ АВТОРЫ -----	- 194 -
Правила представления рукописей авторами в журнал «Вестник ТвГУ. Серия Философия»-----	197 -

Contents

MAN, SCIENCE, CULTURE -----	7 -
Ийин V.V., Khairullin A.G., Khairullina G.A. Sociality and Truth: the problem of correspondence (Part 2) -----	7 -
Mikhalkin N.V. The right and the law as factors of human security and society -----	19 -
Gukhman V.B. The information society man as a strategic aim of upbringing and education -----	27 -
Ийин V.V., Tedeeva T.O., Timofeev A.V. Philosophy as justificative of absolutes. In search of <i>causa finalis</i> -----	40 -
Lebedev V.Yu., Fedorov A.V. On mythological component in medical discourse. Sociological and ethnological essay -----	53 -
Shestakov A.A., Stotskaya T.G., Mingulov H.I. The Role of mathematical hypothesis in the formation of non-classical natural science -----	68 -
Kozlov S.V. Social-communicative approach to the understanding of power: theoretical analysis perspectives -----	78 -
Mikhaylov Y.M. The specific character of management decision making responsibility in network companies -----	85 -
Shevchenko E.B. Unitary trends of the state formation in Russia: causes and consequences -----	92 -
Volkova T.V. The Problem of the personal private space destruction: the limit of the corporeal in contemporary Russian culture -----	99 -
Makaryeva A.A., Blinov A.V. Manipulative content of tolerance in Russian Federation -----	110 -
Barinova G.V. Accessible environment for people with disabilities: problems and solutions in the Russian society -----	118 -
PROBLEMS OF RUSSIAN PHILOSOPHY -----	126 -
Belchevichen S.P. D. Merezhkovsky's historiosophical worldview in the 1921-1941 emigration period: in search of Unknown Jesus -----	126 -
Kireeva E.V. Russian and European values in A.M. Bakunin's interpretation -----	134 -
Ivanov M.Yu. B.N. Chicherin's interpretation of law and the impact of german idealism on its formation -----	140 -

WESTERN PHILOSOPHY AND CONTEMPORARY WORLD - - 148 -
Gubman B.L., Anufrieva K.V. Personal narrative self-identity in
P. Ricoeur's philosophy: hermeneutics and analytical philosophy ---- - 148 -
Koryakovtseva O.A., Dosse T.G. The Social identity of a personality in the
phenomenological perspective----- - 167 -
Gorobiy A.V. On the Conceptual history development in the 18-th and 19-th
centuries Germany ----- - 176 -
Sudakov S.S. Philosophical component of «American exceptionalism» -- 186 -

AUTHORS INFORMATION -----194 -